

Alianza Parlamentaria Iberoamericana y Caribeña

por la Seguridad Alimentaria



#Alimentación PRIMERO siempre!



¿POR QUÉ ESTA ALIANZA?

Una **alianza parlamentaria iberoamericana y caribeña en Seguridad Alimentaria y Nutricional** es esencial para facilitar el intercambio de estrategias y soluciones entre los países, permitiendo enfrentar de manera conjunta los desafíos agroalimentarios actuales y promover políticas y consensos de Estado.

Este enfoque colaborativo fomenta la creación de políticas públicas adaptadas a las realidades locales, promoviendo un diálogo continuo sobre buenas prácticas y lecciones aprendidas. Al trabajar en estrecha cooperación, los parlamentos pueden garantizar que las acciones sean más efectivas y respondan de manera integral a las necesidades regionales, basándose en una historia y valores compartidos.

Componentes

La Alianza Iberoamericana y Caribeña se compone de tres plataformas principales:

- 1. Frente Parlamentario contra el Hambre de América Latina y el Caribe**
Red que incluye a cerca de 30 congresos nacionales y parlamentos regionales de América Latina y el Caribe
- 2. Alianza Parlamentaria Española por el Derecho a la Alimentación**
Red perteneciente a las Cortes Generales de España
- 3. Alianza Parlamentaria Portuguesa por la Seguridad Alimentaria y la Igualdad de Género**
Red perteneciente a la Asamblea de la República de Portugal

Principales instrumentos de la Alianza

Plan de trabajo anual: define objetivos, temáticas y acciones de la Alianza.

Gran Pacto Parlamentario Iberoamericano y Caribeño: instrumento político de alto nivel con metas concretas para avanzar en el Objetivo de Desarrollo Sostenible 2 (ODS 2), asegurando enfoque de género y climático.

Informe anual: monitoreo del avance de la Alianza y el Pacto, destacando contribuciones a planes regionales como el SAN-CELAC.

Plataforma tecnológica: permite el seguimiento de los frentes y alianzas en Iberoamérica y el Caribe.

Comunidad del conocimiento: Repositorio de leyes contra el hambre desarrollado con el apoyo de parlamentos regionales.

Foro Iberoamericano bienal: encuentro parlamentario presencial para evaluar el Pacto, el Plan de Trabajo y establecer líneas de acción para próximo bienio.



Historia y orígenes

La Alianza fue presentada oficialmente en junio de 2024 en la sede de la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB) en Madrid, contando con el compromiso de parlamentarios y parlamentarias de la región, así como de cooperantes internacionales, para su implementación. Esta iniciativa surgió durante la I Cumbre Parlamentaria Mundial contra el Hambre y la Malnutrición, celebrada en el Senado de España en 2018, con el objetivo de contribuir al cumplimiento de la Agenda 2030 en materia de Seguridad Alimentaria y Nutricional.



ELEMENTOS CLAVE DE LA ALIANZA



1. Posicionamiento: Colocar la lucha contra el hambre y la malnutrición en el centro de la agenda parlamentaria.



2. Cooperación: Reforzar la cooperación iberoamericana y caribeña, y la cooperación de ida y vuelta.



3. Enfoque de Género y Perspectiva Climática: Asegurar la inclusión de estos enfoques en todas las acciones: porque sin igualdad de género ni cuidado al medio ambiente, no habrá seguridad alimentaria posible.



4. Impacto multi-nivel: Impulsar acciones, alianzas y compromisos a nivel, nacional, regional y mundial.

MEJOR NUTRICIÓN Mejor Producción Mejor Medio Ambiente VIDA MEJOR

SISTEMAS AGROALIMENTARIOS SOSTENIBLES

Comunidades Indígenas y Afrodescendientes

Igualdad de Género CAMBIO CLIMÁTICO

MUJERES RURALES Una Sola Salud Democracia

COMBATE a la obesidad y sobrepeso



Funcionamiento de la Alianza

La FAO actúa como Secretaría Técnica de la Alianza, facilitando la articulación y coordinación de acciones con el respaldo de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), mediante el “Proyecto Apoyo a la Iniciativa América Latina y el Caribe sin Hambre”, y de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), mediante el programa Mesoamérica sin Hambre AMEXCID-FAO.

Además, la Alianza cuenta con el apoyo de, la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), la Unión Europea, la Fundación Internacional e Iberoamericana (FIAP) y los Observatorios del Derecho a la Alimentación de España y de América Latina y el Caribe (ODA-E y ODA-ALC).



Para más información
y en otros idiomas:

ESCANEA ESTE CÓDIGO QR



Alianza_Iberoamericana

* linktr.ee/Alianza_Iberoamericana